

#SALC 2023

Parcours Société



MINISTÈRE
DE L'EUROPE
ET DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES

Liberté
Égalité
Fraternité

10
ans

Semaines de l'Amérique latine et des Caraïbes

25 mai - 10 juin 2023



Retrouvez toute la programmation
sur semainesamericuelatinecaraibes.fr



Amériques

Mexique

Mexico

Du 30 mai au 2 juin

Colloque international "Mobilité urbaine, durabilité et justice sociale en Amérique latine : savoirs, pratiques et politiques" / Coloquio internacional "Movilidad urbana, sustentabilidad y justicia social en América Latina : saberes, prácticas y políticas"

Ce colloque international part de la nécessité urgente de penser de manière conjointe les défis de justice sociale et de durabilité environnementale liés à la mobilité urbaine en Amérique latine. Coorganisé par des institutions françaises et mexicaines, il entend contribuer à la formation d'un réseau international de recherche et d'action et à renforcer la collaboration transatlantique autour de cette thématique. A cette fin, il réunira à Mexico des intervenant-es de différents pays travaillant sur la mobilité urbaine dans toute la région latino-américaine. Afin de créer les conditions d'un riche dialogue international, interdisciplinaire et intergénérationnel, au plus près de l'actualité de la recherche scientifique et du débat public, il alternera sur quatre jours des activités variées : conférences magistrales; présentation d'ouvrages récents et de projets de recherche collectifs en cours ; panels thématiques rassemblant des communications individuelles ; tables rondes avec des expert-es, des représentant-es de la société civile et des responsables gouvernementaux et de la coopération internationale ; visites de terrain. L'ensemble de ces activités est pensé de manière à articuler des discussions théoriques, méthodologiques et épistémologiques à l'analyse de cas empiriques, et de façon à construire des passerelles entre les trois axes de réflexion qui guideront le colloque: pratiques, corporalités et styles de vie; controverses, mobilisations et politiques publiques ; savoirs, connaissances et technologies.

De 09:00 à 18:00, Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (CEIICH), Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Calle Doctor Antonio Delfín Madrigal, Mexico, Mexique

Le 2 juin

Salud - Educación - Francofonía / Santé- Éducation – Francophonie

La Francofonía, su aporte a la Salud y a la Educación en México, América Latina y el Caribe / La Francophonie, sa contribution à la Santé et l'Éducation au Mexique, l'Amérique Latine et les Caraïbes
De 08:00 à 09:30, ACADEMIE CHIRURGIE Avenida Cuauhtémoc 330, Mexico, Mexique

France

Auvergne-Rhône-Alpes

Lyon

Le 25 mai

Primavera Latina - Soirée documentaire

Diffusion d'un documentaire : "La Bonga" de Sebastián Pinzón-Silva et Canela Reyes. Colombie, 2023. Synopsis : Après avoir reçu des menaces de mort émanant de paramilitaires d'extrême-droite, la communauté marronne de La Bonga fut forcée de fuir son village. Vingt ans plus tard, ses membres entament un voyage symbolique dans les jungles de la région caribéenne de la Colombie pour redonner vie à ce lieu où ils étaient chez eux et qui n'existe plus que dans leurs souvenirs. Ce documentaire a été diffusé ce printemps dans différents festivals, dont Cinélatino à Toulouse et Ciné du Réel à Paris.

De 18:30 à 20:30, Espace culturel de Nouveaux Espaces Latins 4 rue Diderot, Lyon, Auvergne-Rhône-Alpes

Centre-Val de Loire

Orléans

Le 26 mai

Table ronde : Amérique Latine et Caraïbes à l'Université d'Orléans: regards croisés en Région Centre-Val-de-Loire

Événement en deux temps avec le partage d'étudiants originaires de la zone Caraïbes effectuant leur recherche à l'Université d'Orléans et celui de chercheurs confirmés en interaction avec le milieu artistique notamment.

De 17:30 à 20:30, Hotel Dupanloup rue Dupanloup, Orléans, Centre-Val de Loire

Hauts-de-France

Lille

Le 26 mai

DÉBAT : « APPORTS DES ORGANISATIONS SOCIALES À LA CULTURE DE PAIX EN COLOMBIE ET AMÉRIQUE LATINE : QUELS DÉFIS ? »

Citoyennetés pour la Paix de Colombie, communément appelée Ciudadanías por la Paz, est une association à but non lucratif (Loi 1901), présente en France comme en Colombie. Elle né en 2014, de l'initiative d'un groupe de citoyens et citoyennes colombiennes et aussi français, qui agissent activement à promouvoir la construction d'une Colombie juste et démocratique, sous le concept de « paix positive et complète », bâtie depuis les territoires et avec les organisations sociales. Par ailleurs, elle soutient tous les efforts en vue d'une réelle application des accords de paix signés en 2016. Nos projets piliers et activités : Pazport.press / Colombia Tema / Festival Tissant la Paix / Aet Citoyen : Poétiques et symboliques des actions / Agenda Diplomatique / « Turtulias » : L'Université Populaire / Stand Associatif. Cet événement s'inscrit également dans la programmation culturelle riche et variée proposée par le collectif "SALC en Nord", créé par un groupe de citoyens français et latino-américains, d'associations locales, d'entrepreneurs et d'artistes de la région, issu d'un travail commun qui témoigne de leur force créative et invite à découvrir le multiculturalisme de l'Amérique latine et des Caraïbes et à continuer à tisser des liens d'amitié et de coopération.

De 16:00 à 17:30, Cinéma L'Univers 16 rue Georges Danton, Lille, Hauts-de-France

Île-de-France

Paris

Du 25 mai au 10 juin

Couleurs d'El Salvador

Couleurs d'El Salvador - Exposition des artistes salvadoriens sur la culture, l'histoire, mémoires et faune d'El Salvador

De 18:00 à 19:30, Mairie du 16ème 71 Av. Henri Martin, 75016 Paris, Paris, Île-de-France

Nouvelle-Aquitaine

Bordeaux

Le 5 juin

Canción sin Nombre

Ce film, basé sur des faits réels, est l'histoire de Georgina Condori, musicienne andine, dont le nouveau-né disparaît mystérieusement. Au milieu du chaos politique de l'époque, Pedro Campos, jeune journaliste de Lima, enquête sur cette disparition pour son compte et accompagne la jeune mère dans ses recherches pour retrouver son bébé. Film de Melina León (2019), 97 min.

De 18:00 à 20:00, Instituto Cervantes Bordeaux 57 cours de l'Intendance, Bordeaux, Nouvelle-Aquitaine

Le 9 juin

Soirée cubaine

- 18 heures, conférence-débat « Les migrations dans les Amériques » Ce phénomène humain universel a conduit au peuplement européen des Amériques et se poursuit entre Etats américains. Introduction par Alexandre Fernandez, Professeur d'histoire à l'Université de Bordeaux. - 19 heures, apéritif musical avec le groupe Son Aché.

De 18:00 à 22:00, salle Pierre Tachou 58 rue Joseph Brunet, Bordeaux, Nouvelle-Aquitaine